



広報 **あくな**

昭和43年9月20日 第3種郵便物認可・毎月1回10日発行
 昭和50年12月10日 鹿児島県阿久根市役所編集発行1部10円

世帯数と人口		
(11月1日現在)		
世帯数	9,216	(+3)
人口	30,868	(+8)
男女	14,391	(+13)
男女	16,477	(-5)
()内は前月比		



文旦ひとすじ

尾崎の川崎義任さん (59)

阿の田に文旦を植栽。尾崎区の八割が炭やきをしていた当時、新炭原木が少なくなるなかで、どうにかして生活できる農業を始めたのが文旦。田畑を次々と文旦園に仕立てていく川崎さんを見て「気遣いざたと言われた頃もあった」と感慨深げに話されました。現在では二・五畝の文旦園にまで規模を拡大。「文旦で生きるためには生産コストを下げて、良い文旦を作ることです。将来は交換分合などによって、文旦園の集約化が必要ですよ」と、文旦にかけてきた川崎さんの話は、次第に力が入っていました。

雑木林を切り開いた急傾斜の文旦園。ここに、文旦にかけた農家の生きる道があったのです。

(文旦園での川崎さん)

土に生きる (3)

12月号

三月末に冷蔵庫完成

水産物流通加工センター

阿久根新港埋立地に阿久根漁港水産物流通加工センター事業が進められています。

この事業は、昭和四十九年度から五十一年度まで、三カ年計画で四億八千万円の事業として進められています。

昭和五十一年度では冷蔵庫施設が着工中で、二億二千万円の事業として、完成を急いでいます。これが完成しますと、千四ヶ所の冷凍冷蔵庫が完備することになります。

また、搬送施設として、五百四十万円で二・五ヶ所のホータリフト二台が購入される予定です。

昭和五十一年度では、駐車場、倉庫、卸売場建物が建設される計画です。



新港埋立地に着工中の冷蔵庫

格調整を計る倉庫が建設されます。

卸売場建物は、四十九年度事業として二十八十万平方メートルが完成していますが、来年度は千平方メートルの卸売場建物が増設される計画です。

これらが完成しますと、鮮魚、塩干物などの価格調整にも大きな役割をはたすことになり、その完成が待たれています。

市長随想

三万市民のみならずの期待をにない、明るく豊かな阿久根市の建設をめざして鋭意努力しているところであり、高度経済成長策から一転して、総需要抑制政策にかわり、低成長経済期に入った今日の地方自治の情勢は誠に厳しいものがございませう。

政全般に対する市民のみならずの期待は、一段と強いものがあることを痛感いたしました。これらのうち、国立療養所の整備問題につきましては、現在二階建病棟百五十ベッドが完成いたしました。昭和五十一年度内には現在の北側木造病棟をとりこわし

かねてから、臨本地区に歯医者のさんをと、強い要望が出されておりました。もっともなことでと思います。出来るだけお力になります。鹿児島県国保連合会などに歯科医の招へいを強くお願いしているところであります。九州市長会で長崎市を訪れた機会に、車で三十分の野母崎町まで足を伸ばし、阿久根野母崎間フェリー就航のふ頭建設現場を見てきました。陸上で大型プロムタを作り海中に沈める方法で、潜水作業船などの活気ある作業状況を見て、陸上六時間の観光ルートが、やがて海上三時間で結ばれる日を楽しみに、当市側の受入体制を促進すべく決意を新たにしているところであります。

市政に思う

こうした厳しい情勢のなかでこそ、主権者である市民のみならずと親しく話し合い、市政への深いご理解をいただくと共に、地域でのあらゆる問題を聞き、限られた予算を効率的に運用し、よりよい市政を進めていきたいと考え、市政懇談会を行ったところでございます。市政懇談会に出席しまして、市

新しい平家建病棟五十ベッドの建設が計画されています。今後、四階建病棟と二階建本館の早期実現をはかり、完成の晩には、近隣の公立病院に優るとも劣らない立派な国立病院に衣替えするよう、市民のみならずのご協力をいただきながら、一層の努力をいたしたいと考えております。

お歳暮や祝儀も違反 新しい公職選挙法

公職選挙法が一部改正されました。今回の改正で、議員や都道府県・市町村の長など政治にたずさわる人、その候補者と候補予定者などは、選挙区内の人に寄付することが全面的に禁止されました。また有権者も、政治家や候補者などにこのような寄付を求めるとはできません。

こんなことも違反

- ▽お中元やお歳暮を贈ること
- ▽お祭りのときにお金を寄付したり、お酒などを届けること
- ▽開店祝いや落成式・起工式などのときに、花輪を贈ること
- ▽出席・入学・卒業・就職などのお祝いにお金や品物を贈ること
- ▽結婚式のときに、お祝いのお金や品物を贈ること
- ▽旅行する人に、せん別を贈ること
- ▽お葬式の際、香典や花輪・供物などを贈ること
- ▽町内会や老人会などの集まりにお金を寄付したり、食事やお酒を届けること
- ▽町内会などの団体旅行の際、弁当や飲物をさし入れたり、バス代などの費用を負担すること
- ▽選挙区からの陳情者などに、食事や飲物をだしたり、おみやげなどをあげることに

貰えませんかよ 老齢年金

特例納付は今月まで

豊かで不安のない老後は、みんなの願いです。老後の生活を守るものとして、年金制度があります

会社に勤めている人は厚生年金保険、公務員は共済組合の制度があります。農業や商業など自営業者のかたは、国民年金に加入しなければならぬことになってい

ます。国民年金も、他の年金制度と同じように、毎月定められた保険料を納めていただくこととなります。老齢年金は、希望によっては六十歳から貰えますが、原則として六十五歳から支給されることになって

います。老齢年金の支給を受けるには、年齢に応じて、一定期間以上の保

険料を納めていただくことになって

います。この保険料を納め忘れ、二年経過しすぎると、納めようとしても納められなくなります。従って、せっかく国民年金に加入し保険料を納めていまして、老齢年金を受け

けるための納付期間に達しないために、老齢年金を貰えないこともあり

国保被保険者 証更新は今月

国民健康保険の被保険者証は、十二月三十一日までが有効期限です。従って、来年一月一日からは無効となり、使用できないこととなります。

そこで市では、区長さんを通

じて新しい被保険者証を交付することにして

います。現在、みなさんが持っている被保険者証は、お返ししていただくこと

なっています。未納期間のあるかたは、今すぐ、お納めください。国民年金は、不慮の事故で身体障害者になったり、母子世帯になったりしたときも、障害年金や母子年金が支給されます。未納保険料を納め、明るく豊かな老後に備えましょう。詳しくは、市役所国民年金係にご相談ください。

なくしよう飲酒運転 家族ぐるみで追放運動



あとをたない交通事故

成人式は、一月三日午前十時から市民会館で行われます。十一月十三日には代表者会が開かれ、簡素な服装で参加するよう呼びかけています。成人式後は、一時間程度のレクリエーションを行い、お互いに交流を深めることになって

成人式は一月三日

また記念写真は、二班にわけて撮影し、希望されるかたには、送料とも千五百円で、お届けすることになって

このほか、成人者から市に寄贈する記念品やレクリエーション代として五百円が必要

です。市外地の成人者も参加されるよう呼びかけてください。

運転をされるかたは勿論のこと家庭でも、家族のなかから飲酒運転者をなくするための家族の話し合いや、車での来訪者には、お酒をださないように心がけてください。やむを得ない場合は、鍵を必ずかり、帰りはタクシーなどで送るなど、家族ぐるみで飲酒運転追放運動を進め

事故証明書は自動車安全運転センターで

現在、交通事故証明書は、警察署で発行されていましたが、昭和五十一年一月一日から、鹿児島市山下町十三番五十一号の鹿児島交通安全協会会館内に開設される自動車安全運転センター鹿児島県事務所が発行されます。手続きは、警察などにある申請書に、手数料を添えて、最寄りの郵便局から申し込むようになります。

十二月は忘年会などで、お酒を飲む機会が多くなる月です。今年も十二月は飲酒運転追放運動が行われて

います。交通安全運動が強化されるにつれて、全国的には昭和四十七年を

ピークに、交通事故は減少する傾向にあり

つじを植え実践活動に

新生活運動推進協議会

市民の手で美しい郷土



フラワーポットにつじを植える会員

と、商工会議所からサツキの寄贈などがありました。

引き続き研究協議にはいり、次のような事項が新生活運動として進められることになりました。

- 1、祝祭日には国旗をかかげよう
- 2、小さな親切運動を進めよう
- 3、市民歩こう会に参加しよう
- 4、花いっぱい運動を進めよう
- 5、資源をたいせつにしよう
- 6、虚礼を廃止しよう

これらのなかで、年末年始の簡素化をはかるため、形式的な虚礼をなくする運動も進められることになりました。

このあと、各部会ごとに具体的に実践するため、午後三時から市街地行進がありました。

生活を明るくする部会では、小さな親切運動を進めるため、行進しながらチラシを配布したり、心身をたくましくする部会では、市

民歩こう会への参加呼びかけを行い、郷土を美しくする部会では、花いっぱい運動のひとつとして、市街地のフラワーポットにサツキなどを植え、市民に喜ばれていました。

協議会では、今後も地道な活動を進めながら、明るく住みよい郷土づくりのために、市民ひとりひとりの理解と参加を呼びかけていきます。

在宅 身障者手当を支給

今すぐ請求手続きを

昭和五十年十月から、在宅の重度障害者に、月額四千円の福祉手当が支給される制度が設けられています。

該当されるかたは、市役所福祉事務所で、早目に認定請求を行ってください。

▽対象は次の要件を満たしている人です。

- ① 精神又は身体に別に定める程度の重度の障害があるため、日常生活において、常時、ほかの人の介護を必要とする障害者
- ② 日本国民である人
- ③ 身体障害者療養施設、老人ホームなどの社会福祉施設に収容されていない人
- ④ 障害年金(障害福祉年金は含まない)、障害年金などの制度による年金を受けていない人
- ⑤ 重度の障害者とは
- ⑥ 両眼の視力の和が〇・〇二以下
- ⑦ 両耳の聴力が補聴器を用いても音声を識別することができない程度の人
- ⑧ 両上肢の機能に著しい障害を有する人
- ⑨ 両上肢のすべての指を欠く人
- ⑩ 両下肢の用を全く失った人
- ⑪ 両大腿を二分の一以上失った人
- ⑫ 体幹の機能障害で、座っていることができない程度の障害を有する人
- ⑬ 身体機能の障害又は長期にわたる安静を必要とする病状が、前各号と同じ程度以上と認められる状態であって、日常生活に介護を必要とする人
- ⑭ 精神の障害であって、前各号と同程度以上と認められる程度の人

保育園児を募集

市内の公立・私立の保育所や児童館では、昭和五十一年度の園児入所申し込みを受け付けています。

入所を希望される家族のかたは希望される保育所・児童館に直接お申し込みください。

申し込み期限は、十二月一日から昭和五十一年一月三十一日までとなっていますので、早目に申し込みください。

人口 三万二千九十六人

十月一日現在で実施された国勢調査による阿久根市の世帯数と人口は、次のとおりでした。

世帯数 九千四百六十九
人口 三万二千九十六

人口のうち、男は一万三千九百五十人。ただし、この数字は後日総理府で公表される数字と異なる場合があります。また広報紙表紙の住民台帳人口とも異なります。

郵便物は早目に

郵便の取扱物数は年々増加していますが、特に年末は平常の数倍にもなります。

小包は十二月なかばを過ぎてお出しになりますと、年賀状の処理とも重なって年内配達が困難となります。遅くとも十五日までにはお出しください。年賀状も市内・県内・県外にヒモで区別し二十日まではお出しください。

民運動推進協議会が開かれました。会は原崎一副会長のあいさつのあと、贈呈式があり、ロータリークラブから新生活運動用のタヌキ

昭和五十年十月から、在宅の重度障害者に、月額四千円の福祉手当が支給される制度が設けられています。

該当されるかたは、市役所福祉事務所で、早目に認定請求を行ってください。

▽対象は次の要件を満たしている人です。

- ① 精神又は身体に別に定める程度の重度の障害があるため、日常生活において、常時、ほかの人の介護を必要とする障害者
- ② 日本国民である人
- ③ 身体障害者療養施設、老人ホームなどの社会福祉施設に収容されていない人
- ④ 障害年金(障害福祉年金は含まない)、障害年金などの制度による年金を受けていない人
- ⑤ 重度の障害者とは
- ⑥ 両眼の視力の和が〇・〇二以下
- ⑦ 両耳の聴力が補聴器を用いても音声を識別することができない程度の人
- ⑧ 両上肢の機能に著しい障害を有する人
- ⑨ 両上肢のすべての指を欠く人
- ⑩ 両下肢の用を全く失った人
- ⑪ 両大腿を二分の一以上失った人
- ⑫ 体幹の機能障害で、座っていることができない程度の障害を有する人
- ⑬ 身体機能の障害又は長期にわたる安静を必要とする病状が、前各号と同じ程度以上と認められる状態であって、日常生活に介護を必要とする人
- ⑭ 精神の障害であって、前各号と同程度以上と認められる程度の人

▽所得制限
福祉手当には、所得による支給制限があります。所得制限には本人所得制限や扶養義務者の所得制限があります。

小弓で健康を

上野小弓同好会 老人クラブ



小弓を楽しめるお年寄り

ひろば

この欄は市民のみなさんのページです。話題や市政に対する意見などがありましたら市総務課秘書広報係までお知らせください

「健康増進に小弓を」と、上野老人クラブに小弓同好会ができています。
弓の好きな垂十太郎さん(80)と中園十次郎さん(73)の二人が毎週日曜日、高尾野まで小弓の練習に通いはじめたのがキッカケとなったものです。
高尾野までの練習に不便を感じた二人は、昨年十一月、同じ老人クラブの新町松葉さんに相談して敷地を借り、古村を買って射場を新設されました。
二人だけで発足した小弓が、現

在では十九人の会員にまで増え、小弓同好会として、付近のお年寄りに親しまれています。射場では午前、午後とも誰かが練習をされているため、お年寄りの憩いの場としても好評です。
会員の一人、寺下嘉吉さん(76)は「小弓をはじめから御飯がうまくくなりました。夜もよく眠れますし、健康に役立っています。それに、何よりも友達が多くなって嬉しいですね」と、小弓をはじめて喜ばれていました。

トピックス



闘魂をコフシに
十一月八日から九日に、市体育館で第八回県下高等学校ボクシング新人大会があり、阿久根農高など九校の選手約三十人が参加し、激闘がくりひろげられました。この大会は、県代表として他の大会に出場していない二年生以下の選手による大会でした。各階級ごとに決勝進出した選手が県代表として、九州大会に出場でき阿久根出身で出水工高の木下孝行選手(大丸)がライト級で優勝しました。

トピックス

早掘りタケノコ出荷

18日から早掘りタケノコの出荷が阿久根農協で始まりました。この日は、田代・尾崎・弓木野などの産地から400kgが東京・大阪方面に出荷されました。出荷されるタケノコは、LMS2Sの大きさにえり分けて箱詰めになり2kg入りで、大きさによって700円から3000円の価格となっています。来春までに約50トの出荷が見込まれています。



トピックス

おめでた

出生児 保護者 区名

おくやみ

- | | | | | |
|----|-----|----|-------|-----|
| 池田 | ヨシ | 79 | (上野) | 賈 |
| 平田 | ラク | 57 | (本町) | 義純 |
| 藤川 | ソダ | 81 | (段) | 優 |
| 川原 | フル | 57 | (遠矢) | 近雄 |
| 新町 | 時雄 | 56 | (新町) | ミツエ |
| 松永 | ツユ子 | 44 | (牛之腰) | 和彦 |
| 川柳 | 勝雄 | 63 | (的場) | アキノ |
| 飛松 | 太助 | 63 | (飛松) | 勝己 |
| 大出 | スメ | 75 | (尻無上) | 光志 |
| 上野 | カタノ | 88 | (上野) | 徹 |

明治生まれ

夫婦で181歳
中村矢右衛門さん(88歳)
スワさん(93歳)



▷仲良く並んだ中村さん夫婦

夫婦で181歳の中村矢右衛門さん・スワさん。明治43年10月の婚姻で、今年で夫婦生活65年とされます。

竹細工や野菜づくりが、何よりも楽しみと言われる矢右衛門さん。腰こそ曲っておられますが、タワドリもされるとのことで、まだまだ元気です。器用に竹細工される矢右衛門さんは、いかにも楽しそうでした。

二人は豆腐づくりと雑貨店をされている二女のチ子さんとの三人暮らし。

耳が遠く足が弱いのが悩みと言われるスワさん。それでも店の番や豆腐のあと片付けもされているとのこと。店の番をしながら、人と話すのを楽しみにされています。

若い頃は病弱で苦勞したと話される矢右衛門さんは、15年ほど前のかぜひきを機会に、好きなタバコをやめ、健康に注意されています。寝る前に焼酎を盃で1〜2杯のむと、翌朝、体調が良いと長生きの秘けつを話されます。

6人の子どもも、今では2人とのこと。子どもの分まで長生きしたいと、老夫婦は楽しそうに話されています。(大川中仁田)

手紙に広報紙を添えて

本町の
河南さん
阿久根の事を子どもに



河南 吉志さん

「郷土の便りに広報紙を」と毎月広報あくねを送り続けているかたがあります。

本町区の河南吉志さん(73歳)

河南さんは、昭和四十五年から、県外に住む五人の子どものために、手紙に添えて広報紙を送られています。

な話柄は、新聞や広報紙を読んで知るようにされています。「ラジオやテレビがよく聞えんで、こげんと読んところが一番楽しゅうな」と言われる河南さんは、毎日図書館に通って、本を読まれるとのこと。「遠くにも、ふるさと阿久根の発展が目に見えるよう楽しみ」と子どもさん達にも好評とのこと。

トビックス

橋之浦東老人クラブが優勝

「アッシュモタウまくしらんね」と、第2回老人ゲートボール大会が、11月7日総合グラウンドで開催されました。この日は、市内26の老人クラブの参加があり、約300人のかたがゲートボールを楽しまれました。激戦、珍戦の結果、橋之浦東老人クラブが優勝。2位は米次クラブ、3位は田代下・藤本馬場の老人クラブでした。



日曜医さん

湯田 成定 80 (尻舞中) トコ	木下 義固 96 (馬場) スミエ	御手洗エノ 75 (新町) 豊三郎	小園 長太 87 (馬場) スズノ	山平 ヤエ 74 (小瀬) 貞義	園田 ツコ 81 (協馬場) 正直	堂後 コメ 87 (桐野上) 一典	山元 利栄 72 (深田) 美利	瀬野浦 勲 79 (古黒) トミ子	宮原 シヅ 78 (下村) 俊裕								
十二月十四日	十二月二十一日	十二月二十八日	十二月二十九日	十二月三十日	十二月三十一日	十二月三十一日	十二月三十一日	十二月三十一日	十二月三十一日								
中村病院 ②0015 (大丸)	山田病院 ②0420 (本町)	黒木病院 ⑤0200 (下村)	阿久根内科 ②0578 (新町)	喜多医院 ②0038 (大丸)	石原医院 ⑤0045 (橋ノ東)	上園医院 ③1055 (本町)	内山病院 ③1551 (高松)	濱之上医院 ⑤2600 (協馬場)	北園医院 ②0016 (本町)	田中病院 ③0553 (大丸)	平 医院 ⑤2626 (古黒)	堀切医院 ②0263 (高松)	山田病院 ②0420 (本町)	黒木病院 ⑤0200 (下村)	中村病院 ②0015 (大丸)	喜多医院 ②0038 (大丸)	石原医院 ⑤0045 (橋ノ東)

消費生活シリーズ

粉石けんと合成洗剤 (対話)

主婦 生活学校で対話集会があったそうですが、どんなことが問題になったのですか。

相談員 保健所の衛生課長やクリーニング屋さんなど7人の専門のかたも出席され、毎日の生活に密着したことでの対話でした。人体への害・汚染・洗剤の上手な使用法、生活の知恵などが主なものでした。粉石けんや洗剤は、標示をよく読んで使用することが大事だということでした。

主婦 せんとく用の洗剤については、良くわかりました。ところで学校給食の野菜洗いには、中性洗剤を使用されているのでしょうか。

相談員 以前は使用されていたようですが、いまはほとんど使用されていないそうです。ただ食器洗いには、まだ使用されているようです。

主婦 これから私たちが、注意しなければならないことを教えてください。

相談員 合成洗剤(台所・せんとく用)は有害性とか、環境汚染の不安や疑問がはっきりしないかぎり使わないよう心がけてください。合成洗剤の原料は石油で、増量量に限界がありますが、粉石けんの原料である動植物は、生産量をふやせばいいわけで、自然を大事にすることだと思います。

また就寝前は、戸締りを確認し家の中を暗く、外を明るくすることが大切なことです。
▽ひったくりやスリ防止
銀行や郵便局に大金を出し入れする際に、狙われる例が多いので二人以上で行動し、車を利用するなどの工夫が必要です。

市では、十月に二歳児の歯科検診を行いました。その結果、虫歯のなかった子供さんや軽い子供さんには、十一月十八日から十九日まで、市体育館で県の巡回歯科医

療があり、予防処置がなされました。二歳児で虫歯の全くなかった子供さんは、全体の二六・九割で、百人のうち、八三人の子供さんが

いよいよ、年の瀬もおし寄せまってきました。これから正月にかけての時期は、どこの家庭でも何かと忙しく、つい防犯のことを忘れ

がちになります。警察では、年末年始に多い犯罪に備えて、十二月一日から一月十日まで年末年始の防犯運動を実施します。今一度、次のことに注意し、わが家の防犯を徹底させて明るい正月を迎えられるようにしましょう。

▽あきす狙い防止
ちょっとした外出でも、必ず戸締りをし、隣りにひとこと留守をお願いしあう共同見守りと、近所に不審な人を見かけたら「どちらをお尋ねですか」と声をかけるなど防犯ひと声運動を励行してください。

社協だより

次のかたがたから、市社会福祉協議会へ善意の寄付がありました。ありがとうございます。

- 飛松勝己(飛松) 大田光志(尻無上) 宮原俊裕(下村) 願之浦トミ子(古里) 春田春志(的場) 富吉健一(佐湯) 神之田庄(中屋敷) 大田健吉(尻中) 黒崎スマノ(中村) 中野富三江(田代中) 奥平正一(中仁田) 新藤二夫(新町) 湯田トセノ(中屋敷) 西園トミ(高ノ口) 渡辺筆吉(高ノ口)

2歳児の83%が虫歯

予防に注意を



お母さんにつれられて虫歯に予防

虫歯をもっていることになりやす。虫歯は、リウマチ熱、腎臓炎、心臓疾患など全身的な病気の原因にもなります。子供さんの虫歯予防には、次のようなことに注意してください。

- 1、歯に付着してとれにくいガムやキャラメルなど、甘味の強いものは控目に与えましょう。
- 2、上歯がはえる一歳前後から、お母さんの手で、ガーゼや綿球を使って口の中の清掃を始めま

年末年始の防犯を忘れずに

- 3、二歳頃から、お母さんの手で歯みがきをする習慣や食事などのあとに「うがい」をする習慣をつけましょう。
- 4、乳歯は妊娠一ヶ月半より四ヶ月まででできます。丈夫な歯は妊娠中の栄養が影響します。妊娠中、小魚など丈夫な歯をつくる栄養を十分とりましょう。

- 一月一日
阿久根内科②0578(新町)
内山病院③1551(高松)
濱之上医院⑤7600(脇馬場)
- 一月二日
上園医院③1055(本町)
田中医院③0553(大丸)
平 医院③2626(古里)
- 一月三日
北国医院②0016(本町)
中村医院②0015(大丸)
黒木医院⑤0200(下村)
- 一月四日
堀切医院②0263(高松)
喜多医院②0038(大丸)
石原医院⑤0045(橋ノ東)
- 一月十一日
中村医院②0015(大丸)
内山病院③1551(高松)
濱之上医院⑤2600(脇馬場)